

Positionspapier der Verfassten Studierendenschaft der Pädagogischen Hochschule Freiburg zum Thema “Klimaschutz”

Am 26.11.2019 wurde auf der Studierendenvollversammlung der Pädagogischen Hochschule Freiburg (PH) der Initiativantrag “Klimanotstand jetzt” eingebracht und schließlich auch durch eine Mehrheitsentscheidung angenommen. Aufgrund der Annahme des Antrages ist der Studierendenrat der Verfassten Studierendenschaft (VS) als legislatives Gremium dazu verpflichtet, sich tiefergehend mit dem Antrag auseinanderzusetzen. Da die VS sich zusätzlich zu dem Initiativantrag auch selbstständig mit ihrem Beitrag zur Eindämmung des Klimawandels auseinandergesetzt hat, wurden nun durch den Studierendenrat, der als das repräsentative Gremium die Studierendenschaft der PH Freiburg vertritt, folgende Positionen erarbeitet und verabschiedet:

Die VS trifft Entscheidungen im Sinne und zum Wohle der Studierendenschaft der PH Freiburg. Im spezifischen Kontext des Klimaschutzes bedeutet dies für die VS:

- 1. Die VS setzt sich zum Ziel, in ihrer Handlungsweise möglichst klimaschonend zu agieren. Dies gilt für bewilligte Investitionen, gewählte Vertreter*innen, sowie für die in die VS inkludierten Fachschaften und Referate.**
- 2. Bei Entscheidungen über Investitionen durch die VS werden neben den Aspekten der sozialen und ökonomischen Nachhaltigkeit auch die ökologischen Nachhaltigkeitsaspekte beachtet. Dies trägt dazu bei, dass das Ziel der VS, sich möglichst klimaschonend zu verhalten, entsprechend realisiert wird.**
- 3. Die VS erklärt sich solidarisch mit jedweden Gruppen, die sich für einen sozialverträglichen Klimaschutz einsetzen.**

Über unsere Positionierung hinaus bitten wir die PH (vertreten durch das Rektorat) um eine Stellungnahme, in der Sie darlegt, ob und in welcher Art und Weise Überlegungen zur ökologischen Nachhaltigkeitsperspektive konkret beachtet werden. Zudem möchten wir mit der PH in einen Dialog eintreten, um gemeinsam konkrete Überlegungen anzustellen, wie die Klimaverträglichkeit der PH konsequent optimiert und evaluiert werden kann.

Der Studierendenrat der VS,

i.A. Annika Rehm und Adrian Zipfel (Vorsitz des Studierendenrates)